

Precio de suscripción:  
0'50 pesetas  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

## LOS HIJOS DE D. BOSCO

Si la Iglesia católica no contara entre sus benéficas instituciones más que con los beneméritos Padres Salesianos, hijos amantísimos del inmortal D. Bosco, tendría lo bastante para ocupar el primer lugar entre los más ilustres bienhechores de la humanidad, que más y mejor han contribuido al perfeccionamiento y progreso material y moral de la especie humana.

Pero son muchas, innumerables, las instituciones de esta especie consagradas al bien general de todos los hombres, y de modo especial de aquellos, que llamamos desheredados de la fortuna; los ignorantes, los desvalidos, los desgraciados, los enfermos y los pobres. No hay una sola desgracia, una sola dolencia ni necesidad alguna, que no haya sido remediada, en lo posible, por alguna de esas congregaciones religiosas, creadas por la fecundia inagotable de la Iglesia Católica, que el mundo descreído é ingrato, en nuestros días de confusión babélica, mira con tanto menosprecio, como si fuera un ser ridículo, un miembro inútil de la sociedad, un zángano, el que viste el hábito religioso, bien sea sacerdote ó fraile.

Y con todo, ¿qué han hecho en favor de la humanidad, de qué beneficio le son deudores los hombres, á esa bandada de murciélagos, á quienes ciega la luz y sólo pueden vivir en medio de las tinieblas del error? Lo cierto é historicamente positivo es, que ninguno de estos detractores de religiosos ha abierto escuelas y colegios para instruir á los ignorantes, ni ha fundado hospitales para curar á los enfermos, ni casas asilos para recoger á los huérfanos y viudas, ni establecimientos benéficos, para amparar á los pobres y desvalidos. Lo cierto es, que ninguno de estos fiscalizadores de las obras del sacerdocio católico, jamás ha abandonado patria y familia, ni ha sacrificado sus propias comodidades, para dedicarse á la ruda y penosísima tarea de ganar almas para Jesucristo, allá entre los pueblos salvajes, civilizándolos y enseñándoles á ser hombres sociables, mientras les hacen cristianos, aún á costa de su vida y siempre con menoscabo de su salud. Y todo esto, todos estos portentos de abnegación, desinterés y cristiana caridad, los ha realizado y los está realizando aún el sacerdocio católico en todos sus ramos y manifestaciones. ¿Por qué, pues, se les persigue? Porque el que obra mal odia la luz, y no hay mal-

dad mayor, ni crimen más horrendo, ni más inhumano proceder, que cerrar los colegios donde eran instruidos y educados millares de niños, y arrojar á los frailes y monjas de los hospitales y asilos benéficos, donde eran asistidos con amorosa solicitud tantos y tantos enfermos y desvalidos.

Con sólo dar una ligera ojeada á las obras de caridad y verdadera filantropía, que están realizando en el mundo universo los Padres Salesianos, tenemos lo bastante para hacernos cargo de los bienes sin tasa que prestan á la sociedad en general las órdenes religiosas.

No se vaya á creer que estos padres, al educar cristianamente á los niños, tengan por objeto formar caracteres tristes, encogidos, reservados y casi intratables, que es uno de los defectos que los mundanos pretenden descubrir en la educación religiosa. De lo contrario tenemos una prueba práctica en Ciudadela. No hay niños más despejados, más alegres, más comunicativos y dispuestos para todas las manifestaciones lícitas de la vida, que los que se educan en la casa colegio de los Padres Salesianos. Mientras se les conduce por el camino de la virtud, se les prepara para que puedan ser miembros útiles de la sociedad en que han de vivir.

Los Padres Salesianos, fieles continuadores de la obra eminentemente civilizadora y regeneradora del inmortal Don Bosco, no han olvidado, ni pueden olvidar que el mérito escepcional del grandioso plan combinado por su fundador, consiste más que en nada, en haber sabido armonizar la religión con la ciencia y el progreso. Así es que, en los colegios salesianos al lado de las sublimes verdades que suministra la Religión católica, brillan también con todo su esplendor los conocimientos necesarios para todos los ramos del saber humano. No sólo se habla de Dios, que es lo primero y más necesario, para el hombre que está destinado á un fin sobrenatural y eterno, como también de ciencia, de artes, de industria de comercio y de cuanto se relaciona con todo lo que puede ejecutar el hombre para hacer la vida presente más cómoda, útil y agradable.

En muchas de sus casas colegios tienen los Salesianos granjas modelos, donde se dan lecciones de agricultura teórico práctica y se dan á conocer todas las industrias que se relacionan con la agricultura. En casi todas las casas tienen talleres donde los niños se adiestran para poderse dedicar á toda suerte de artes y oficios. Esto

es lo que falta aún en Ciudadela, y con el favor de Dios, se hará.

No hablemos ahora de los inmensos sacrificios que se imponen los Salesianos para convertir y civilizar á los indios salvajes, que aún existen en gran parte de las Américas, que para esto no tengo suficiente espacio. Conste, pero, por lo poco que he dicho, que los Salesianos, á la par de otras órdenes religiosas, son los miembros más útiles y los más sobresalientes y heroicos bienhechores de la humanidad; siendo por tanto crimen de lesa sociedad perseguirlos y odiarlos.

Téngase presente que la Religión es la única educación que puede darse al pueblo, y el sólo medio de hacerle conocer sus deberes y el modo de practicarlos.

LIC. PEDRO CAVALER, PBRÓ.

CONGRESO HISPANO-AMERICANO  
DE LAS

CONGREGACIONES MARIANAS

Lauria, 15-Apartado, 143

BARCELONA

En nombre de las compañías ferroviarias españolas, la de Madrid á Zaragoza y Alicante, se ha dirigido al Comité Ejecutivo del Congreso Hispano-Americano de las Congregaciones Marianas, convocado para fines de Noviembre próximo en esta capital, comunicándole que, en beneficio de los congresistas, ha fijado una tarifa especial, por la que resulta á 5 céntimos por kilómetro el precio del billete de 1.ª clase y proporcionalmente para los de segunda y tercera, lo cual constituye la rebaja de un cincuenta por ciento.

Estos billetes se expedirán desde cualquier estación hasta la de Barcelona y vice-versa, mediante presentación de una contraseña que á los congresistas que la soliciten facilitará el Comité Ejecutivo del Congreso.

Entre las adhesiones últimamente recibidas por éste, figuran las de varias Congregaciones Marianas, de Orihuela, Huesca, Villafranca del Panadés, Villanueva y Geltrú, Burgos, Málaga y otras muchas de particulares; y las Congregaciones de la Habana, Cienfuegos, Montevideo, Sancti Spíritus y Buenos Aires, en cuyo último punto se ha constituido un Comité especial para promover la concurrencia al Congreso.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 21.— San Joaquin, padre de Ntra. Señora, Santa Juana Francisca Fremiot y San Germán.  
 Lunes, 22.— Santos Timoteo, Filiberto y Fabriciano.  
 Martes, 23.— Santos Felipe Benicio, Donato y Valeriano.  
 Miércoles, 24.— Santos Bartolomé apóstol y Patricio y Santa Aurea.

Cultos.

Domingo, 21.— La Misa y oficio divino son de San Joaquin confesor, Padre de Maria Santísima, con rito doble 2 clase color blanco, haciendo conmemoración de Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal y de la Dominica 13 despues de Pentecostés y 4 de Agosto.

En la catedral, predicará de San Joaquin el M. I. Sr. D. Juan Morera, Canónigo.

En San Francisco, Homilia por el R. Sr. Ecnomo.

En el Sagrado Corazón, continua la exposición diaria del Santísimo. Los dias festivos se descubren á las 6 de la tarde y los dias laborables á las 6 y media, reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 22.—La misa y oficio divino son de la Octava de la Asuncion de Maria Santísima, con rito doble color blanco haciendo conmemoración de los Santos Timoteo y compañeros mártires.

Martes 23.—Vigilia de San Bartolomé Apóstol. La Misa y oficio divino son de San Felipe Benicio confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Vigilia.

Miércoles 24.—La Misa y oficio divino son de San Bartolomé, Apóstol con rito doble 2.ª clase color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION  
 INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

El uso de la razón en la vida cristiana

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que hagamos á Dios el homenaje de una fé viva y una razón sumisa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Usar en nuestra vida la luz de la razón sin dejar la de la fe.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1904 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santo Domingo.  
 " 21, Santa Juana Francisca de Chantal.  
 Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las buenas lecturas.
- 2.ª La visita diaria á Jesús Sacramentado.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de D. José Vila del Solés, hermano político del Excmo. Sr. Olisipo de Ternel, y las de otros dos asociados y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Nombramiento.—El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien nombrar Vicario de la Parroquia de San Martin en Mercadal, al Rdo. D. Miguel Pons y Seguí, Pbro., de Alayor, al que felicitamos.

Fiesta.—El domingo dia 28 del actual, en la iglesia rural de S. Juan Bautista á las 8 y media se celebrará una misa rezada y á

las 9 y media tendrá lugar la fiesta solemne que se dedica todos los años á la Degollación de S. Juan Bautista, en el último domingo de Agosto. Hará el panegirico del Santo Precursor, el Rdo. Dr. D. Sebastian Juan, Pbro. Los que visiten esta iglesia en este dia y el siguiente, pueden ganar indulgencia plenaria, recibidos los Stos. Sacramentos.

Bien venidos sean.—Entre los pasajeros llegados en el vapor-correo del miércoles último, procedentes de Palma, figuraban nuestro activo colaborador, Lic. Rdo. D. Pedro Cavaller, y D. Martin Bagur, Pbro., Vicario de la Catedral.

Tambien regresaron á esta población, procedentes de Barcelona, el Rdo. P. José M.ª Marmó, Rdo. P. Viñas, y Hermanos de la Casa Salesiana de esta ciudad, cuyos beneméritos Hijos de D. Bosco habian pasado á Sarriá para practicar los Santos Ejercicios Espirituales.

Banda premiada.—En el concurso de bandas verificado en Palma, con motivo de las Fiestas y Ferias, se adjudicó el primer premio, de la primera seccion, consistente en 1.500 pesetas, á la música del Batallón de «Las Navas».

No podemos menos de felicitar al indicado Batallón, principalmente á su digno Jefe, Sr. Agulla, y al Sr. Macias, Músico Mayor, y á todos los individuos de la referida banda, por el honor ultimamente alcanzado; pues no dudamos que se le ha hecho mucha justicia, por gozar dicha banda de gran fama, principalmente desde que la dirige tan ilustrado profesor.

Buen ejemplar.—En el huerto «San Nicolás», propiedad de D.ª Dolores Menendez-Arango y Sirvent, Viuda de Cairaris, se ha cogido una sandía que ha alcanzado el peso de veintinueve libras.

Como el presente año la cosecha de dicha fruta no es muy abundante, el mencionado ejemplar ha llamado la atención de cuantos han tenido ocasion de verlo.

Tropas.—En el vapor-correo directo embarcaron ayer el Batallon de Cazadores «Las Navas», y dos compañías de «Bastastro». Asimismo salió para Mahón, la Batería de Artillería del 11.º Regimiento montado, destacado en esta ciudad, al objeto de embarcarse para la península.

El «Batallon de Madrid» saldrá mañana para Barcelona, embarcándose en nuestro puerto.

Dichas tropas expedicionarias deben encontrarse en los respectivos puntos de su procedencia antes del próximo mes de Septiembre.

Deseámosles feliz suerte.

Voluntario.—Nuestro paisano el joven D. José Casanovas Piris se ha agregado, como voluntario, al Batallon de «Las Navas», en calidad de músico de 2.ª clase.

Deseámosle feliz suerte.

Pedicuro.—Como podrán ver nuestros lectores en el anuncio que publicamos en la 1.ª plana, ayer llegó á esta ciudad el profesor callista francés Mr. Henri Sardet, quien extrae, sin causar dolor alguno, callos, ojos de gallo, etc.

Es lástima.—Dícese que, á causa del sofocante calor que se dejó sentir estos dias pasados, se encontraron asfixiadas casi todas las langostas que se guardaban en los viveros existentes en nuestro puerto.

Trabajos.—Se han tomado estos dias por el Sr. Ingeniero de la Provincia, con los Sres. Ayudantes de Obras públicas y personal á sus órdenes, los datos necesarios sobre el mismo terreno del término de San Cristóbal para el estudio del ramal de carretera que desde dicha villa debe conducir al desembarcadero de San Adeodato.

Viento.—El jueves sopló un récio viento nordeste, que mitigó algo los fuertes calores, aunque no tanto como deseábamos.

Vacantes.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las vacantes de Administrador de Loterías de primera clase en Mahón y de segunda en Ciudadela, las cuales pueden obtener los sargentos en activo despues de contar seis años de servicio con cuatro de empleo y los de igual clase cabos y soldados licenciados.

COMUNICACION

Con la mejor voluntad damos cabida en nuestro periódico á la siguiente comunicacion que el Sr. Alcalde de esta ciudad nos ha facilitado y que ha recibido del Sr. Teniente Coronel de Cazadores de Madrid con motivo de ausentarse de esta ciudad con su batallón.

SR. D. LORENZO CARDONA

Alcalde de Ciudadela

Mi distinguido amigo: al marchar á la Corte con mis Cazadores no quiero hacerlo sin manifestar antes á V. por escrito la pena con que lo verifico, por diversidad de conceptos.

Encariñado con el pueblo menorquín, por su modestia, carácter afable que raya en las dulzuras de lo primitivo; por su aislamiento que le separa de los grandes vicios que atormentan á la humanidad, llegué á Ciudadela bajo estas impresiones nacidas al trato de los nobles habitantes de S. Luis, S. Clemente, Villa-Carlos y Mahón, para los que fueron y siguen siendo hermanos de Cazadores de Madrid.

Leyendas forjadas al calor de una idea mas ó menos pueril y abultada por la imaginación popular; más tarde un hecho aislado, insignificante, pero que se abulta y tergiversa por paisanos, por mugeres, por niños y por soldados, todo ello vino á disminuir—ya que no á destruir—las relaciones de franca cordialidad entre los nobles hijos de Ciudadela, y los que por su pro-sapia, que es abolengo tradicional en sus filas, se honran en llevar el histórico nombre de Cazadores de Madrid.

Insignificantes causas han producido este sensible malestar. Yo creo que todos lo sentimos ciudadelanos y soldados. Yo creo que todos tenemos pena al separarnos y respondo de ello por mis Cazadores. Por eso le escribo á V. como primer Ciudadano del heroico pueblo que tiene páginas tan brillantes como las de Numancia, y le envia un fraternal abrazo de

despedida el Jefe de los Cazadores de Madrid, sintiendo que al marcharnos no pueda, por azares de la fatalidad, conseguir, que este abrazo sea el del olvido de pequeñas ofensas entre Ciudadela y los que se han honrado en ser sus huéspedes, y que hubieran sabido verter su sangre toda en defensa de este hermoso pueblo al que desean mucha prosperidad.

B. S. M. cariñosamente.  
FEDERICO PAEZ JARAMILLO

Contestación del Sr. Alcalde.

Ciudadela 20 Agosto de 1904.

SR. D. FEDERICO PAEZ JARAMILLO, *Teniente Coronel, primer Jefe del Batallón de «Cazadores de Madrid», número 2.*

Mi distinguido amigo: Por su cariñosa carta de ayer veo ser un hecho la marcha de V. S. a la Corte con sus Cazadores.

La expresión sincera de afectos que hacía esta querida Ciudadela tributa V. S. en nombre propio y en el de sus bizarros Cazadores, son prueba evidente, que si inesperados incidentes vinieron a disminuir las relaciones de franca cordialidad no destruyeron en lo más mínimo las corrientes de amor y simpatías que entre los individuos de ese Batallón y los hijos de Ciudadela han existido siempre.

Ciudadela toda quiere a los nobles hijos del Ejército, los admira, y sabe que un deber sagrado nos obliga por igual, a paisanos y militares, a ofrecer vidas y haciendas por la Patria, que todo es suyo cuando todo lo necesita.

Demos al olvido pequenezes humanas; un abrazo fraternal sea lazo indisoluble entre los «Cazadores de Madrid» y los habitantes de Ciudadela, y si a ambos legendarios títulos nos honran, sabremos, si necesario fuere, verter gota a gota la sangre de nuestras venas, que nunca los Españoles supieron regatearla en frente del enemigo. Le abraza cordialmente

LORENZO CARDONA.

### NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido el número 16 de la Revista *Menorca Artística*, la cual contiene el siguiente sumario:

Texto.—Antiguas arquitecturas y moderno pedregal, por Juan Simó.—Patata: Extraño ejemplar.—Follía, por Angel Ruiz y Pablo.—La Fortaleza de Isabel II, por Lafuente Vanrell.—Cala Mesquida, por A. Marcelina Vinent de Carreras.—Sant Cristofol.—Episcopologio de la Santa Iglesia de Menorca.—Discurso archontico y pistonudo por Miel y Tongonzalez.

Ilustración.—Patata: Extraño ejemplar.—(Mahón) Fortaleza de Isabel II: Puerta Principal. (Mahón).—Cala Mesquida.—(Ciudadela): En Xicus de l' Hospital.

### Menorca

*Mahón.*—Al teniente coronel don José Motta Sastre del Regimiento Infantería de Baleares, núm. 2, le ha sido concedida la gratificación de 900 pesetas anuales por contar doce años de efectividad en su actual empleo.

—Con el objeto de dedicarse a los ensayos de la telegrafía sin hilos en la mañana del día 8 del actual abandonaron estas aguas el acorazado «Pelayo» y el crucero «Extramadura», cuyos buques regresaron el día siguiente.

—D. Rafael Mercadal, hijo de esta ciudad, capitán del vapor mercante «Antonio Roca» ha sido agraciado por el Gobierno con la Cruz blanca del Mérito Naval, por un salvamento de náufragos realizado en aguas de Villagarcía. Felicitámosle.

—El Resguardo de Consumos en combinación con la fuerza de Carabineros de este puesto, aprendieron una caja de tabaco de contrabando de 50 kilogramos de peso que se trataba de introducir en esta ciudad por el Fielato de Vilanova.

—Bajo fianza de mil pesetas ha sido puesto en libertad Juan Manent, uno de los detenidos que lo fué a raíz de los sucesos del día 8 del actual, con motivo de la huelga general iniciada en dicho día en los talleres de la «Sociedad Anglo Española».

El apellidado Turull será puesto en libertad tan pronto preste la fianza de mil pesetas que le exige el Juzgado de Instrucción.

—El Gobierno español ha recibido el Dique flotante en este puerto.

Muchas casas y entidades han pedido datos sobre el funcionamiento y tarifas del Dique de Mahón. Créese que en breve se pondrá en condiciones de poder admitir buques para su limpieza.

—Está adelantada la instalación del alumbrado eléctrico a bordo del vapor «Menorquín».

—El sábado 13 del actual dejó de funcionar la fábrica de tejidos la «Industrial Mahonesa», que desde largos años venía sosteniendo numerosas familias.

—El corrigendo de esta Penitenciaría que se escapó de la Mola, fué hallado y entregado a la Autoridad militar.

—La semana pasada llegó a esta ciudad el contraste Sr. Sol, para girar la visita reglamentaria.

*Ferrerías.*—A fines del próximo mes de Septiembre, inaugurará la Sección Adoradora Nocturna de este pueblo, un Turno de San Tarsicio.

*San Luis.*—El domingo, 7 del actual, se reunieron en este pueblo los señores nombrados por el Sr. Gobernador de esta Provincia que deben formar el Ayuntamiento, quedando constituido el Municipio.

### Mallorca

*Palma.*—En el Caserío *Pla de San Jordi* muchos vecinos están atacados de fiebres palúdicas.

En vista de ello se trasladaron en aquel punto, para examinar los terrenos, el gobernador civil, el presidente de la Junta permanente de Sanidad, Sr. Berga, y el subdelegado de Medicina Sr. Jaumé.

—Se halla en esta ciudad al objeto de dar una ó dos conferencias de ganadería, D. Demetrio Galán, profesor de Zootecnia de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.

—Los Hermanos de la Doctrina Cristiana recientemente expulsados de Francia han adquirido en esta capital la casa que ocupaba hace algunos años en la calle de la Concepción el Gobierno civil, y allí es donde instarán un colegio; han recibido material de enseñanza procedente de Marsella y en breve esperan otras importantes partidas; las clases empezarán, según las circunstancias, el 15 de Octubre ó el 1.º de Noviembre próximos.

En breve llegarán a Palma los Hermanos encargados de dirigir el colegio. Se dedican

predilectamente a la enseñanza de la carrera de comercio y también enseñan ciencias é idiomas.

Tienen fundados en España unos 50 colegios y en Barcelona cuentan con cuatro ó cinco establecimientos.

*Felanitz.*—El precio del almedrón ha experimentado en pocos días un brusco é importante descenso, pues sólo se paga hoy en este mercado á 79 pesetas en quintal.

## Telegramas.

Madrid, 8.—En Sevilla se ha descubierto una fábrica de moneda falsa, la que había acuñado 5.000 duros de esos llamados *Sevillanos*.

Han sido detenidos cinco individuos por estar complicados en esta fabricación de moneda falsa.

Madrid, 9.—Ha sido puesta en duda la noticia de que el Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha llegado á Ontaneda.

Telegrafían desde Roma diciendo que en la Basílica se ha celebrado el aniversario de la exaltación de Pio X al papado.

La fiesta ha revestido mucha lucidez y solemnidad.

El Papa ha asistido á ella.

Madrid, 9.—Esta pasada noche se ha notado en Lisboa una ligera conmoción sísmica que alarmó aquel vecindario.

Además, se ha desencadenado en Lisboa una fuerte tormenta, que ha causado inundaciones.

El Sr. Maura pernoctará hoy en Ontaneda.

En una fábrica de sulfuro de Alcañiz (Teruel) se ha declarado un formidable incendio.

Este todavía no ha sido extinguido.

Témese que ocurran grandes explosiones si el fuego se propaga á los depósitos.

Se trabaja sin descanso en la extinción del voraz elemento.

En San Petersburgo se ha declarado el cólera.

Hasta ahora se han registrado 150 casos.

La población está muy consternada.

Se han tomado muchas medidas para evitar el contagio de la epidemia.

Madrid, 11.—Para el cargo de Comandante general de Melilla por fallecimiento del general Hernandez ha sido nombrado D. Manuel Serrano.

Madrid, 11.—En San Petersburgo ha sido declarado el cólera habiéndose registrado unos docientos atacados.

Madrid, 11.—Dicen de Port-Arthur que los hospitales se encuentran llenos de heridos y enfermos.

Madrid, 11.—En Carmona se ha declarado un incendio en la fábrica de alcoholes del Sr. Cebrian.

El fuego, que no ha sido extinguido aún, ha alcanzado grandes proporciones. Toda la fábrica está ardiendo.

Muchos bomberos y el vecindario trabajan sin descanso para la extinción del fuego.

Madrid, 13.—Londres.—Dos torpederos japoneses capturaron en aguas de Chefú el destructor ruso «Reschiteleny».

Dos destroyers y dos cruceros rusos se refugiaron en Tsingtein.

Se confirma que solo dos buques lograron volver á refugiarse en Port-Arthur. Los demás buques de la escuadra rusa señalaron su presencia en el estrecho de Corea.

Madrid, 15.—Ante las protestas de Alemania y Francia, el Gobierno de Tokio ha acordado restituir al Gobierno ruso el destroyer «Restchiteln».

Madrid, 15.—Roma—«El Diario de Italia» dice que el Papa ha dispensado á los Obispos franceses de venir á esta capital á hacerle su visita bienal con objeto de evitar todo conflicto entre los Obispos y el Gobierno.

Madrid, 15.—Dicen de Tokio que en un combate habido entre los buques japoneses y rusos el crucero ruso «Rusik» fué echado á pique, habiéndose escapado con serias averías el «Rosia» y «Gronwog».

Madrid, 16.—Anuncian de Chefú, que el día 15 á las cuatro de la mañana comenzó el ataque general á Port-Arthur.

Faltan detalles.

Madrid, 16.—Tánger.—Ha llegado un buque de guerra inglés para apoyar la reclamación en favor de la libertad del Secretario del Menebhi.

Madrid, 16.—Tokio.—Las pérdidas ocasionadas á la marina japonesa en el combate del día 10 fueron: á bordo del «Misaka» cuatro oficiales y veinte y nueve marineros muertos, gravemente heridos seis oficiales y veinte y nueve marineros; y ligeramente heridos cuatro oficiales y cuarenta y nueve marineros.

En el «Yakonma» muertos un oficial y once marineros y heridos diez.

En el «Niskim» muertos siete oficiales y nueve marineros.

En el «Kasuga» diez hombres heridos.

En el «Asaji» diez individuos muertos.

En el torpedero «Sa» un muerto y ocho heridos.

Fuó ligeramente herido á bordo del acorazado «Misaka» el príncipe Kouatcho.

Madrid, 16.—Tokio.—Uno de los proyectiles lanzados por un obús de los sitiadores, ha caído en el hospital general de Port-Arthur, causando la muerte á muchos enfermos.

Madrid, 17.—Londres.—Se ha desencadenado sobre esta ciudad un ciclón violentísimo, como no se recuerda hayase presenciado otro semejante en mucho tiempo.

Los estragos que ha causado son enormes.

Muchas casas y edificios han sufrido grandes destrozos.

Durante el tiempo que reinó el vendabal, la confusión era grandísima en las calles.

Los buques anclados en el rio Támesis vieron en inminente peligro de zosobrar, pues la fuerza del huracán los arrojaba contra las costas, chocando unos con otros.

Han resultado 2 muertos y numerosos heridos á consecuencia de los derrumbamientos de techos.

Ha ocurrido también el hundimiento de muchas paredes.

Madrid, 17.—Paris.—Acaba de declararse otro incendio violento en Fecamp.

Estaba celebrándose en el casino de esta ciudad un gran baile, cuando los asistentes vieron con horror multitud de llamas que por diferentes puntos envolvían el salón.

La confusión que reinó fué espantosa.

Multitud de mujeres quedaron desmayadas. Los hombres trabajaron febrilmente en la extinción del fuego, que consiguieron después de sobrehumanos esfuerzos.

No se registró desgracia alguna personal, aunque sí resultaron bastantes contusos.

Madrid, 17.—Oviedo.—Ha producido gran sensación en esta Diócesis la noticia del fallecimiento del Obispo de esta Dr. Vigil.

Habia regresado el Prelado en aquel entonces de la acostumbrada visita pastoral, algo fatigado del largo viaje.

Dirigiose inmediatamente al patio del Pa-

lacio donde hay una higuera, á cuyo pié se sentó, para gozar de la frescura bajo su sombra.

El prelado se sintió vencido de un profundo sueño permaneciendo largo rato dormido.

Los familiares reparando en el largo espacio de tiempo que dormía, acercáronse para despertarle, encontrándole cadáver.

El obispo había fallecido repentinamente. En toda la diócesis ha causado aqueila muerte profundo sentimiento.

Madrid, 17.—Había circulado la noticia de que el Papa estaba profundamente disgustado por el próximo viaje del Rey á Paris.

Me conta positivamente que tal noticia es completamente falsa, y que Pío X no ha tratado en un sentido ni en otro del viaje de nuestro Monarca á la capital de Francia.

Madrid, 17.—Recíbense noticias pesimistas acerca de la insurrección de los Macedonios.

Los turcos cometen grandes crueldades en las familias de los que se han levantado en armas.

Muchas mujeres y niños, y los ancianos son barbaramente asesinados por la desenfrenada soldadesca.

Los últimos despachos anuncian haberse librado sangrientos combates entre las tropas turcas y las partidas de rebeldes, habiéndose registrado por ambas partes gran número de muertos y heridos.

Madrid, 18.—En breve embarcarán para Mahón los individuos de caballería de los escuadrones de Numancia, Tetuan y Treviño que deben formar parte del contingente del Escuadron de Menorca de nueva creación.

VARIEDADES

CHARADA

La segunda con primera es mujer de distinción; en industrias de importancia se emplea la cuarta dos, y por medio del tercera se obtiene luz y calor, siendo el todo fértil isla rica en pastos y carbón.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

Toda :  $\frac{s}{T}$  honra D amas MI K pan ó 2 e C.

MICH.

Soluciones á los entretenimientos del sábado 23 de Julio:

A la charada: CO-MO-DO-RO.

A la adivinanza: La letra M.

ANUNCIOS

Profesor callista

Ha llegado á esta ciudad el profesor callista francés Mr. Henri Sardet, quien extrae, sin dolor alguno, toda clase de callos, ojos de gallo (*ulls de poll*), con gran especialidad en uñeros.

Ofrece á este respetable público, por algunos días, su gabinete en la calle de

Mahón, fonda de Perico, pasando al mismo tiempo á domicilio de todas aquellas personas que lo soliciten.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Salones para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios más agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 7 de la calle del Horno.

Informes: casas núms. 57 y 59 de la calle de la Purísima.

OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

*Manual de capellanías y pías memorias*; comprende la legislación vigente y jurisprudencia aplicable en todo lo que se refiere á capellanías, patronatos, obras pías, aniversarios y casas y huertos rectorales, varios documentos notables escritos sobre estas materias por personas distinguidas y finalmente los formularios prácticos mas necesarios para facilitar el estudio y despacho de tales asuntos, por D. Mariano Alvarez y Gómez, administrador general de capellanías y demás fundaciones piadosas del Obispado de Vitoria; precio 8 ptas.

*El deber por el deber*, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3'50 ptas.

*Flores que no se marchitan*, por D.<sup>a</sup> María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

*Exposición Simbólica del Santo Sacrificio de la Misa*, por D. Joaquín Solansa Pbro.; precio 1'50 pta.

*Layeta*, por Raquel; precio 2'25 ptas.

*Vida de Jesús*, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

*Cartilla práctica* con instrucciones generales para preservarse de la rabia de nuestros animales domésticos; precio 10 cénts.